

**DISCOURS PRONONCÉ PAR M. OLARA OTUNNU**  
**SOUS-SECÉTAIRE GÉNÉRAL**  
**REPRÉSENTANT SPÉCIAL DU SECÉTAIRE GÉNÉRAL**  
**POUR LA PROTECTION DES ENFANTS EN PÉRIODE DE CONFLIT ARMÉ**

**CONFÉRENCE SUR LES ENFANTS TOUCHÉS PAR LA GUERRE  
EN AFRIQUE DE L'OUEST**

27 et 28 avril 2000

Centre de conférences international d'Accra, Ghana

« Pour l'amour de nos enfants »

Aperçu et propositions concernant la protection des enfants touchés par la guerre en Afrique de l'Ouest

**Un phénomène d'envergure mondiale**

Le préambule de la charte des Nations Unies nous incite « à préserver les générations futures du fléau de la guerre ». Pourtant, aujourd'hui, nous sommes témoins d'abominations inconcevables commises contre les enfants dans des situations de conflits armés. Les souffrances qui en résultent ont plusieurs visages : des enfants tués, des enfants orphelins, des enfants mutilés, des enfants arrachés à leurs foyers, des enfants violés et victimes d'agressions sexuelles, des enfants privés d'éducation et de soins de santé, des enfants exploités comme enfants soldats, et des enfants marqués par de profonds traumatismes émotionnels.

Tous les non-combattants ont droit d'être protégés, mais les enfants méritent une attention et une protection spéciales. Les enfants sont innocents et particulièrement vulnérables. Ils ont moins de moyens de s'adapter ou de réagir à un conflit. Ils n'en sont pas responsables de toute manière, mais pourtant ils en souffrent de façon disproportionnée. En outre, les enfants représentent l'espoir et l'avenir de chaque société; la destruction des enfants entraîne celle de la société.

Au cours des dix dernières années, 2 millions d'enfants ont été tués dans des situations de conflit, plus d'un million sont devenus orphelins, plus de 8 millions ont été gravement blessés ou rendus infirmes de façon permanente et plus de 10 millions souffrent de graves traumatismes psychologiques.

À l'heure actuelle, dans environ 50 pays du monde, des enfants subissent les répercussions des conflits et de leurs suites. Aujourd'hui, plus de 20 millions d'enfants ont été déplacés par la guerre à l'intérieur et à l'extérieur de leurs pays. Quelque 300 000 jeunes de moins de 18 ans sont présentement exploités comme enfants soldats, et environ 800 enfants sont tués ou mutilés par des mines chaque mois.